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05 DE JULIO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 ESPÍAN PC’S Y CELULARES 

 

FEDERALES OPERAN RED DE TRÁFICO HUMANO 

 SALEN LIBRES Y SIN CARGO ALGUNO, LOS TRES GENERALES 

 COBRAN $179 MILLONES POR NO DAR CLASES 

 ES EL PROCESO ELECTORAL MÁS VIOLENTO: SENADO 

 SE DESISTE LA PGR DE ACUSAR A TRES GENERALES 

 HABRÁ OPERATIVO DE PGR POR ELECCIONES 

 

PREPARARSE PARA MENOR INGRESO PETROLERO: SHCP 

 MÉXICO SE ALÍA PARA PROMOCIÓN GLOBAL 

 INJUSTO…CAUTIVERIO 

 LIBRES, GENERALES ACUSADOS POR TESTIGOS A SUELDO 

 
EN CUATRO ESTADOS ESTARÁN LAS GRANDES BATALLAS DEL 7 DE 
JULIO 

 CUMPLIRÉ COMPROMISOS DE CAMPAÑA: PEÑA NIETO 

 ¡DE MILAGRO! 

 LIBERAN A OTROS CINCO MILITARES 

 DEJA ROBO HORMIGA MILLONARIAS PÉRDIDAS 

 

EL EJÉRCITO EGIPCIO GOLPEA EL NUCLEO DE LA RESISTENCIA DE LOS 
ISLAMISTAS 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
http://www.emedios.com.mx/genericas/detallenotaenlace.aspx?id=79054845&idc=202&id_tn=3280&marcaKeywords=1&servicio=4&AA=0&sint=1&p=rt|&cve_cliente=202&fecha=05/07/2013&mr=1
http://www.emedios.com.mx/genericas/detallenotaenlace.aspx?id=79054845&idc=202&id_tn=3280&marcaKeywords=1&servicio=4&AA=0&sint=1&p=rt|&cve_cliente=202&fecha=05/07/2013&mr=1
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INFORMACIÓN 

 
NIVEL SUPERIOR 

 
·       La UAM podría ser en una década la mejor universidad: Vega y León 
 
El recién nombrado Rector General de la Universidad Autónoma Metropolitana, Salvador Vega y León, sostuvo 
en su primer día en el cargo una reunión de directivos de esa casa de estudios. En su mensaje manifestó su 
confianza en que esa institución pueda convertirse en la próxima década en la mejor universidad del país, 
según señalaron fuentes universitarias. (La Jornada, p. 36) 
  
·       Refuerzan promoción de la UTCV campus Capo Grande 
 
La promoción a la oferta educativa que la Universidad Tecnológica del centro de Veracruz, tiene en su campus 
Capo Grande se amplía. (El Sol de México, p. 8) 
 
·      El gobernador de Durango entrega la Universidad Autónoma de Poanas 
 
Con una inversión de 40 millones de pesos se concretó la Universidad Tecnológica de Poanas, la cual fue 
entregada por el gobernador Jorge Herrera, quien señaló su compromiso de continuar apoyando la educación 
con calidad y valores para todos. (El Sol de México, p. 1) 
 
·      Tras un lío marital, Malpica denunció corrupción en BUAP 
 
Un problema de carácter personal con su ex pareja María Eugenia Ochoa, es lo que llevó al ex rector de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Samuel Malpica a denunciar por malversación de 
recursos a la anterior administración. (Milenio, p. 12) 
 
 

SEP 
 

·       Salen de vacaciones 25.8 millones de estudiantes 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que este viernes concluyó el presente ciclo escolar 2012-
2013, con lo que inició el periodo vacacional de verano para más de 25 millones de estudiantes del nivel 
básico, así como para poco menos de un millón 200 mil profesores de educación básica, tanto de escuelas 
públicas como privadas. Asimismo, la dependencia recordó que el próximo ciclo escolar 2013-2014 iniciará el 
19 de agosto, luego de seis semanas de vacaciones de verano. La dependencia puntualizó que las cifras 
disponibles indican que este receso académico aplicará para 25 millones 891 mil 104 estudiantes de los 
niveles preescolar, primaria y secundaria, y un millón 196 mil 347 maestros y directores de educación básica.  
  
ü  Salen de vacaciones 25 millones de alumnos. (Reforma, p. 9) 
ü  Concluye el  ciclo escolar 2012- 2013. (El Sol de México, PP) 
ü  Salen de Vacaciones 25.8 millones de estudiantes. (La Crónica, p. 5) 
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ü  A vacaciones, 25 millones de estudiantes. (Ovaciones, p. 5) 
ü  ¡Vacaciones! (Unomásuno, p. 11) 
ü  Concluye ciclo escolar. (El Día, p. 3) 
ü  Vacaciones. (Rumbo de México. PP) 
ü  Dicen adiós a las clases 25 millones de alumnos. (La Prensa, p. 12) 
 
·       Libran escuelas cambios en política educativa 
 
Este viernes unos dos millones de estudiantes de  sexto grado de primaria recibirán un certificado producto de 
una decisión tomada hace tres meses por la SEP, con la cual puso fin a uno de los acuerdos del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación con la administración panista de Felipe Calderón. En 2011 y en el 
marco de la Alianza por la Calidad en la Educación, Fernando González, entonces subsecretario de Educación 
y yerno de la ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, firmó el acuerdo 648 que sustituyó el tradicional 
certificado por una Cartilla de Evaluación que sería entregada al concluir la secundaria.(24 Horas, p. 10) 
  
·       Hablar de migración en libros de SEP, piden 
 
El pleno de la Comisión Permanente aprobó exhortar a la SEP para que, en el ámbito de sus atribuciones, 
incluya en los Libros de Texto Gratuitos el fenómeno migratorio de manera integral. En un punto de acurdo que 
presentó la senadora priista, Diva Gastélum, se establece que el objetivo es visibilizar uno de los temas más 
delicados, un fenómeno que nos ha lastimado mucho a México y al continente, expresó la legisladora. 
(El Universal, p. 7) 
  
·       Aplicará la SEP nuevos lineamientos en 220 mil escuelas de formación básica 
 
A partir del próximo ciclo escolar 2013-2014 la SEP aplicará nuevos lineamientos de operación en las 220 mil 
escuelas de formación básica, que tendrán como ejes centrales abatir el abandono escolar, mejorar los 
aprendizajes básicos de español, lectura y matemáticas, y favorecer una descarga administrativa de docentes 
y cuerpo directivo. (La Jornada, p. 27) 
  
·       Reitera SEP que los maestros no perderán su plaza con la Reforma Educativa 
 
El secretario de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional para la Evaluación Educativa de la SEP federal 
(sic), Gilberto Guevara Niebla Guevara dejó claro que con la Reforma Educativa ningún profesor, de los ya 
registrados, perderán su plaza. (El Sol de México, p. 6) 
  
·       Para escuelas, piden medidas preventivas 
 
La Comisión Permanente del Congreso de la Unión pidió al Ejecutivo federal, a gobernadores y alcaldes que 
lleven a cabo acciones de carácter preventivo y reactivo en las escuelas en caso de enfrentamientos y ataques 
por parte del crimen organizado. (El Economista, p. 39; Excélsior, p. 9) 
 
·       Comunicado 
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En una inserción publicada por el Comité de representantes de los Ejidatarios de Chicoloapan, Estado de 
México, dirigido al Presidente Enrique Peña Nieto, al Secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, al 
Gobernador Mexiquense Eruviel Ávila Villegas, entre otros; denuncian intento de fraude por parte de Andrés 
Aguirre Romero, presidente municipal de este municipio y Juan Manuel Zavala, comisariado ejidal.  
(La Prensa, p. 52) 
  
·       Diario Oficial de la Federación 
 
Reglamento de la Ley General de la Infraestructura Física Educativa 
  
 

SECTOR EDUCATIVO 
 
·       Busca apoyos joven destacado 
 
Ricardo Heras tiene 21 años, es compositor de música clásica, estudia astrofísica de forma autodidacta, tiene 
cuatro trabajos de investigación publicados, ha participado en conferencias internacionales como ponente y es 
el único mexicano aceptado en la UCL de Reino Unido para estudiar astrofísica, pero no tiene dinero para 
pagar sus estudios.   
 
·       Programación, básica en primarias 
 
El cofundador de Apple, Steve Wozniak, dijo que la educación se está revolucionando con la tecnología, por lo 
que los smartphones (teléfonos inteligentes) y las tabletas electrónicas no deberían ser considerados en las 
escuelas como objetos personales, sino como herramientas de estudio. (El Financiero, p. 17-Negocios) 
 
 ·       Minimizan pérdida en Guerrero 
 
La secretaria de Educación de Guerrero, Silvia Romero Suárez, minimizó el impacto de las protestas 
magisteriales en el cumplimiento del calendario escolar 2012-2013. De acuerdo con un conteo realizado por 
Reforma, en la entidad se perdieron 42 días de clase por paros y protestas. Por lo que, Romero Suárez 
aseguró que se tomarán medidas para evitar la pérdida de clases en el próximo ciclo escolar. (Reforma, p. 9) 
  
·       Cendi de Morelos operaba sin permiso 
 
El secretario de Educación de Morelos, René Santoveña Arredondo, confirmó que el Cendi “Las Abejitas”, de 
donde el martes pasado fueron sustraídos 10 menores de edad debido a un supuesto plagio virtual, no cuenta 
con ningún permiso otorgado por la autoridad educativa estatal y solamente tenía autorización por parte del 
ayuntamiento. (Excélsior, p. 12) 
  
·       Escuelas estarán seguras en las vacaciones: SEPH 
 
Como en cada periodo vacacional la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo pondrá en marcha el 
operativo Escuela Segura durante el “receso de clases” que iniciará el sábado 6 de julio y concluirá el domingo 
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18 de agosto, de acuerdo con el calendario escolar de la Secretaría de Educación Pública Federal. 
(UnomásUno, p. 6-Hidalgo) 
  
·       Premia Ecatepec a sus alumnos destacados en la prueba ENLACE y la Olimpiada Nacional 
 
Ciento treinta y tres estudiantes de nivel básico recibieron un reconocimiento por parte del presidente municipal 
de Ecatepec, Pablo Bedolla López, asimismo se reconoció la labor de 38 maestros. El edil aplaudió el tesón 
que pusieron en la Olimpiada del Conocimiento Infantil y la Prueba ENLACE. (La Prensa, p. 16) 
  
·       Rumores de plagios impiden clases 
 
Más de la mitad de los mil 400 alumnos que están inscritos en la primaria “Primero de Mayo” de Chimalhuacán, 
ya no acuden a la escuela ante el rumos de que intentan secuestrarlos. (Excélsior, p. 17) 
 
 

SNTE/CNTE 
  
·       Cobran 179 millones por no dar clases 
 
Los gobiernos de Michoacán y Guerrero pagaron 178.6 millones de pesos en los salarios de 17 mil 500 
profesores por hasta 40 días que dejaron sin clases a casi medio millón de alumnos de educación básica, de 
marzo a mayo, pese a que por ley debieron aplicarse sanciones salariales. Hoy termina el ciclo escolar y se 
desconoce si los profesores repusieron o repondrán las horas perdidas de clases, porque ninguna autoridad 
estatal educativa lo ha informado. Cada profesor gana en promedio ocho mil pesos mensuales, de acuerdo con 
el Observatorio Laboral de la Secretaría del Trabajo. La Secretaría de Educación de Michoacán reportó que 
alrededor de 15 mil maestros participaron en la suspensión de labores durante 38 días, lo cual equivale al pago 
de 152 millones de pesos en salarios por no haber asistido a las aulas. (Excélsior, Ocho Columnas y 16) 
  
·       Enseñanza al aventón 
 
Debido a que docentes de Michoacán y Guerrero hicieron paros  de hasta 40 días de clases, la calidad y el 
tiempo se vieron mermados. (Excélsior, p. 16) 
  
·       Impulsará el SNTE programa adicional de capacitación para los docentes 
 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) anunció que impulsará, con recursos propios, 
un programa de capacitación para docentes, adicional a las acciones que impulse la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), por lo que se “sistematizarán los cientos de acciones” que se realizan en todas las secciones 
sindicales del país. Juan Díaz de la Torre, presidente del gremio magisterial, afirmó que no se trata de un 
esfuerzo donde “somos los maestros capacitándonos entre nosotros, entre cuates, a nuestro modo”, sino de 
buscar la profesionalización de los docentes. Establecer un programa de capacitación pertinente, dijo, es tarea 
de la SEP, pues subrayó que para construir la Ley de Servicio Profesional Docente, y que sea “aterrizarle, hay 
que asignarle una partida presupuestal para la evaluación, la capacitación, las tutorías y el acompañamiento al 
desarrollo profesional para más de un millón de maestros”. (La Jornada, p. 37) 
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·       Se desmarca SNTE de acciones de la CNTE en Michoacán y Guerrero 
 
El presidente nacional del SNTE, Juan Díaz de la Torre, se desmarcó de las acciones que continúan 
realizando maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en Michoacán y 
Guerrero quienes han dejado sin clases durante más de 40 días de este ciclo escolar que concluye. 
Entrevistado en la entrega de 120 laptops HP a profesores de la sección 10 del SNTE en el Distrito Federal 
quienes cursan actualmente la Maestría en Educación impartida gracias a un convenio con la Universidad 
Interamericana para el Desarrollo, el líder magisterial consideró que es "muy grave" el abandono de los niños 
en las aulas por parte de algunos mentores, sin embargo, reiteró que el sindicato que él preside está en 
desacuerdo con esas acciones. (El Sol de México, p. 5; Reforma, p. 9) 
  
·       Se respetaron los 200 días de clases: SNTE 
 
El dirigente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, señaló que se respetaron los 200 días de clases en el periodo 
escolar que hoy termina oficialmente. “Ésa es nuestra meta: que se respete que no haya ni un día de más ni un 
día de menos del trabajo de los maestros”, dijo el líder magisterial. Agregó que el reporte que tiene de las 
secciones sindicales del país es que los maestros trabajaron en las clausuras de los cursos, en la realización 
de festivales y entrega de calificaciones, los maestros están en las escuelas. En los casos de Michoacán y 
Guerrero, donde se perdieron hasta 40 días de clases, se provocó una situación grave para los alumnos. 
Afortunadamente son una minoría que no ha cumplido con el compromiso de atender a los alumnos los 200 
días, pero la mayoría de los maestros han cumplido, aseguró. (Milenio, p. 11; La Crónica, p. 5; La Prensa, p. 
13) 
  
·       Firman maestros de Chiapas y SNTE “pacto de civilidad” 
 
En Chiapas, representantes institucionales de la sección 7 del SNTE, integrantes del Comité Ejecutivo 
Nacional y del Bloque Democrático, así como funcionarios de la Secretaría de Gobernación y del gobierno 
estatal, firmaron hoy un “pacto de civilidad” que permitirá reanudar el próximo viernes el congreso suspendido 
el sábado anterior, a fin de que se elija al nuevo comité seccional. Adelfo Alejandro Gómez, secretario general 
del Bloque Democrático, informó en entrevista que el tanto el interior como el exterior del Polyfórum –donde 
comenzará a las 10 horas el encuentro que no concluyó el 29 de junio– será resguardado por policías 
federales. Dentro del inmueble sólo se permitirá la presencia de delegados efectivos y de mujeres policías 
desarmadas. (La Jornada, p. 15; Excélsior, p. 16) 
  
·       Diseñan un “plan B” para evitar el boicot en Oaxaca 
 
Para evitar una crisis de Estado, en Oaxaca, ante la amenaza anunciada por maestros de la sección 22 del 
SNTE, el Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana tiene un "plan B" para hacer frente a la 
jornada comicial del próximo domingo, anunció el consejero presidente, Alberto Alonso Criollo. Dijo que el 
anuncio de un boicot a las elecciones del domingo no abona a la democracia y en cambio obstruyen el proceso 
electoral, “me parece que un proyecto político democrático tendría que ser constructivo, no regresivo, sí 
imaginativo, hacia delante”, agregó. (El Financiero, p. 30-Política; El Universal, p. 14) 
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·       Impedirán instalación de casillas en escuelas 
 
La dirigencia de la sección 22 de la CNTE en Oaxaca, determinó evitar la instalación de casillas dentro de las 
escuelas, además de que anunciaron un operativo cazamapaches para evitar la compra del voto. La disidencia 
magisterial anunció su estrategia para sabotear los comicios del domingo en los que se habrá de elegir a 153 
alcaldes y 42 diputados locales. Hoy los profesores iniciarán su plan de acción con el acordonamiento de la 
sede del Consejo Electoral, además de que tomarán radiodifusoras y dependencias estatales y federales. El 
líder del gremio, Rubén Núñez, adelantó que las movilizaciones iniciarán a las 8:00 horas con la ocupación de 
los 25 distritos electorales y 153 consejos municipales. (Milenio, p. 6; La Razón, p. 7) 
  
·       Expulsan a 5 profesores por apoyo al PRI 
 
La sección 22 del SNTE, ordenó expulsar de las filas del magisterio a cinco profesores sólo por apoyar al 
candidato de la alianza PRI-PVEM a la alcaldía de Tuxtepec, Antonio Sacre Rangel realizada el pasado 2 de 
julio; se acordó iniciar el proceso contra los profesores David López Mumenthey, Raúl Martínez Gutiérrez, 
Josefina Domínguez Hernández y Lesther Cruz Gálvez “por hacer declaraciones públicas ante los medios de 
comunicación su apoyo incondicional al candidato del Partido represor del PRI Antoni Sacre Rangel”.  
(La Razón, p. 3) 
  
·       Sitian Zócalo capitalino con un “plantón”… vacío 
 
El campamento que montaron maestros de la CNTE en el Zócalo desde el pasado 8 de mayo contra la 
Reforma Educativa, está literalmente vacío: en las cerca de 40 carpas que instalaron hay alrededor de 20 
personas, la mayoría mujeres y niños. (La Razón, p. 3) 
  
·       Piden a maestros que se muevan para que se realice la feria del empleo 
 
Carlos Navarrete Ruiz, secretario del Trabajo y Fomento al Empleo del Distrito Federal, apeló a la sensibilidad 
de los maestros que mantienen un plantón en el Zócalo para que permitan la colocación de carpas para la 
Expo-Empleo Joven. “Vive y Trabaja  en tu Delegación”, la cual  se realizará el 18 y 19 de julio. (Crónica, p. 
17) 
  
·       Juez federal frena tres averiguaciones previas contra Elba Esther Gordillo 
 
Un juzgado federal frenó por tiempo indefinido el desahogo de tres averiguaciones previas abiertas en la 
Procuraduría General de la República en contra de Elba Esther Gordillo, una de ellas que estaba a punto de 
concluir y que está relacionada con una presunta defraudación fiscal que asciende a alrededor de 4 millones 
de pesos, revelaron fuentes del Poder Judicial Federal. La medida de protección que obtuvo la acusada le 
permitirá ganar tiempo, tal vez tres o cuatro meses, para poder aportar pruebas y desahogarlas dentro de los 
dos procesos penales que enfrenta por lavado de dinero y delincuencia organizada. (La Jornada, p. 11) 
 
 

CULTURA 
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·       Declaran 2015 “Año de México en el Reino Unido” 
 
El presidente del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes (CONACULTA), Rafael Tovar y de Teresa, y el 
honorable ministro para la Cultura, Comunicaciones e Industrias Creativas del Reino Unido, Edward Vaizey, , 
firmaron ayer en Londres un convenio para que el 2015 sea “El año de México en el Reino Unido” y, 
paralelamente “El año del Reino Unido en México”. Ambas partes expresaron su satisfacción por la 
profundidad y frecuencia del contacto en materia de cultura, entre ambos países. La declaración conjunta tuvo 
lugar con base en las pláticas previas que sostuvieron en abril de 2013 el ministro para Ciencia e Innovación, 
David Willets, y el Secretario de Educación Pública de México, Emilio Chuayffet Chemor. (UnomásUno, p. 21-
Cultura; Excélsior, p. 9-Comunidad, La Crónica, p. 21, El Universal, p. 17) 
  
·       Cambian Canal 22 
 
A partir del lunes pasado la dirección de Canal 22, encabezada por Raúl Cremoux, ha considerado que “para 
dar mejor cobertura al acontecer cultural de México y el mundo” es necesario reducir a la mitad su noticiero 
cultural en horario estelar y realizar otra emisión por la madrugada. A través de un comunicado, la televisora 
publicó que nació con un carácter cultural hace 20 años, informó ayer que su noticiero cultural Noticias 22 se 
“desdobla en dos emisiones de media hora cada una, ambas en vivo”. (Excélsior, p. 9-Comunidad) 
  
·       Para niños y jóvenes, un verano cultural 
 
Cuentacuentos, obras de teatro, espectáculos musicales y talleres de música y cultura popular son, entre otras 
cosas, las actividades organizadas por el CONACULTA para este verano en diversos recintos culturales de la 
ciudad de México. (El Financiero, p. 43; El Universal, p. 17-Cultura) 
  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
  
·       Cumpliré compromisos de campaña: Peña Nieto 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto refrendó ayer que cumplirá con todos los compromisos que asumió durante 
su campaña electoral rumbo a la Presidencia de la República y que arrancó en Jalisco. “Somos un gobierno, a 
poco más de siete meses de haber asumido su gestión y en donde asumimos distintos compromisos, nos 
estamos preparando y estamos trabajando en el cumplimiento de varios de ellos, porque el reto es cumplir con 
todos los compromisos”. Acompañado por el gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, el Ejecutivo federal 
dijo que para lograr el objetivo de elevar la calidad de vida de las familias mexicanas su gobierno ha 
establecido cinco grandes ejes: México en Paz, México Incluyente, México con educación de calidad para 
todos, México próspero y México como actor con mayor responsabilidad global. (El Universal, p. 6; Impacto, 
Ocho Columnas; Reforma, p. 11 y demás periódicos de circulación nacional) 
  
·       Garantiza titular de la Segob tranquilidad en comicios 
 
La Administración Federal apoyará a los 14 estados donde se realizarán elecciones el próximo domingo, con el 
fin de que se desarrollen de manera pacífica y se propicie una participación libre de los ciudadanos a la hora 
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de emitir su voto, dijo el titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Refirió que hay 
una efervescencia política natural y ofreció a los gobiernos de los estados en los que habrá comicios el apoyo 
para que se dé la participación libre de los ciudadanos. Por lo que, pidió a los gobernadores de Coahuila, 
Durango, Nuevo León y Tamaulipas redoblar los esfuerzos en las zonas que pudieran tener algún conflicto. En 
tanto, la Procuraduría General de la República (PGR) confirmó el despliegue ministerial de la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales para recabar denuncias que puedan presentarse en los 
comicios que se realizarán este 7 de julio en 14 entidades. (El Universal, p. 14) 
  
·       En el proceso electoral más violento: Senado 
 
La comisión senatorial de seguimiento a las elecciones concluyó que este proceso ha sido el más violento y 
citó que específicamente hay casos como Veracruz, Coahuila y Quintana Roo donde se percibió que existe 
temor entre ciudadanos. En la visita a ocho de los 14 estados en contienda, los integrantes de la Comisión 
Especial para dar Seguimiento a los Procesos Electorales se encontraron además con institutos electorales 
parcializados o funcionarios “excedidos de confianza”, pero comprobaron que 99% de los delegados federales 
cumplieron con el adéndum del Pacto por México. (La Jornada, p. 10; Excélsior, p. 6) 
  
·       Partidos cierran web por veda 
 
Aunque las leyes electorales federales o locales no prevén la suspensión total de la información pública a que 
están obligados a difundir los partidos en sus páginas web, el PRI, PAN y PRD inhabilitaron sus portales de 
internet, a fin de cumplir con el adéndum del Pacto por México. Desde ayer quedó prohibida la celebración y 
difusión de reuniones o actos públicos de campaña, de propaganda o de proselitismo, así como la difusión de 
candidatos o encuestas de preferencia electoral. Cabe recordar que en comicios federales se ha restringido la 
información electoral de los partidos y candidatos, incluso en portales de internet. (El Universal, p. 7) 
  
·       Salen libre y sin cargo alguno los tres generales 
 
Luego de más de 70 días de arraigo, y un año y 19 días de encarcelamiento, los generales Ricardo Escorcia, 
Roberto Dawe y Rubén Pérez Ramírez, así como el teniente coronel Silvio Isidro Hernández Soto, recuperaron 
su libertad tras ser exonerados de las acusaciones de delincuencia organizada e ilícitos contra la salud, que la 
PGR les formuló durante la gestión de Marisela Morales. El mayor Iván Reyna Muñoz también quedó sin 
cargos de tener vínculos con integrantes o líderes del cártel de los hermanos Beltrán Leyva, pero no fue 
excarcelado porque enfrenta un juicio por extorsión en el estado de Querétaro, y no tiene derecho a enfrentar 
su proceso en libertad bajo fianza. Los cuatro militares si cumplen los últimos requisitos para abandonar el 
Centro Federal de Readaptación Social número uno, Altiplano, también conocido como Almoloya. (La 
Jornada, Ocho Columnas; La Crónica, Ocho Columnas; Ovaciones, Ocho Columnas; La Razón, Ocho 
Columnas y demás periódicos de circulación nacional) 
  
·       Prepararse para menor ingreso petrolero: SCHP 
 
En México necesitamos buscar fuentes adicionales de ingresos para compensar los que no nos están dando 
las exportaciones de crudo, señaló el subsecretario de ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público, Miguel Messmacher. En entrevista con El Financiero, el funcionario señaló que la búsqueda de 
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recursos fiscales adicionales tendrá que considerarse en el contexto de la reforma hacendaria. En el periodo 
enero-mayo hubo una caída de 8.6 por ciento en los ingresos petroleros. Internamente, sin embargo, el 
subsidio a los energéticos podría ser menor en el segundo trimestre, ya que con el alza que tendrán mañana 
las gasolinas el precio de la Magna, que quedará probablemente en 11.58 pesos por litro, se mantendrá por 
arriba de su similar de Estados Unidos. (El Financiero, Ocho Columnas, p. 3 y 4) 
  
·       México se alía para promoción global 
 
En el segundo semestre, México, Colombia, Chile y Perú, integrantes de la Alianza del Pacífico, operarán una 
nueva oficina conjunta de promoción de exportaciones en Casablanca, Marruecos, para apoyarse en 
actividades de interés transversal. Alejandro Palacios, subdirector nacional de ProChile, la agencia de 
promoción de comercio e inversiones de Chile, comentó que esta representación permitirá generar sinergias, 
como en la adquisición de información y en la organización de eventos. En septiembre pasado iniciaron el 
funcionamiento de la oficina comercial en Estambul, Turquía, y planean abrir otras, en un lugar aún por definir.  
(El Economista, Ocho Columnas) 
  
·       Federales operan red de tráfico humano 
 
Una investigación de grupos defensores de derechos humanos de los migrantes reveló una modalidad de 
tráfico, extorsión y secuestro de indocumentados que involucra a policías federales, bandas del crimen 
organizado y empresas que rentan autobuses de turismo. Testimonios refieren que al llegar a la ciudad de 
Agua Prieta, Sonora, a un retén de la Policía Federal, cada uno entrega 500 pesos a elementos federales para 
que les permitan continuar con el trayecto. El Universal pidió a la Policía Federal su opinión sobre el 
documento, pero no obtuvo respuesta. (El Universal, Ocho Columnas p. 10) 
  
·       Espían pc’s y celulares  
 
Al igual que en países como Estados Unidos, Serbia, Francia y Alemania, en México existe un sistema de 
espionaje cibernético a través del cual es posible registrar las actividades en línea de cualquier ciudadano. 
Además, también se puede acceder a dispositivos móviles para intervenir llamadas telefónicas, descargar 
archivos y recabar datos de la agenda de contactos. De acuerdo con un estudio de la Universidad de Toronto, 
en México fueron detectados tres servidores que alojan y ejecutan, desde 2012, el sistema FinFisher, Software 
desarrollado para el espionaje y que, presuntamente, sólo puede ser adquirido por gobiernos, no por 
particulares. (Reforma, Ocho Columnas) 
  
·       Se pone bravo el popo 
 
En las últimas 24 horas, el volcán Popocatépetl registró una intensa actividad con emisión de vapor y ceniza, lo 
que provocó el esparcimiento de polvo volcánico en Amecameca, principalmente, aunque también en 
municipios del Estado de México y delegaciones del DF. Se reportó ceniza en Milpa Alta, Tláhuac, Xochimilco 
y, en menor medida, Magdalena Contreras, Benito Juárez, Coyoacán y Miguel Hidalgo. Pese a que el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México tuvo operaciones normales, aerolíneas internacionales 
cancelaron 47 vuelos como medida de precaución. (Reforma, PP) 
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INTERNACIONAL 

  
·       El Ejército egipcio golpea el núcleo de la resistencia de los islamistas 
 
El Ejército egipcio lanzó ayer una ofensiva contra la cúpula de los Hermanos Musulmanes, horas después del 
golpe de Estado con el que depuso al primer presidente electo del país, Mohamed Morsi. El líder islamista se 
encontraba en un lugar no revelado, bajo custodia de los militares, que dictaron órdenes de arresto contra 
otros dirigentes de su partido. Muchos fueron detenidos a lo largo del día. Los soldados mantenían también 
rodeado el barrio de El Cairo donde estaban atrincherados los seguidores de la Hermandad. (El País, Ocho 
Columnas) 
  
·       “Mandela no está en estado vegetativo” 
 
El gobierno de Sudáfrica desmintió anoche que el ex presidente Nelson Mandela se encuentre en “estado 
vegetativo permanente”, como difundió horas antes la prensa sudafricana con base en un documento judicial 
de la familia Mandela. Mac Maharaj, vocero gubernamental citado por la agencia sudafricana de noticias 
SAPA, confirmó el más reciente informe oficial brindado sobre la salud de Mandela, emitido la tarde del jueves 
por su equipo médico y que lo describe “en estado crítico, pero estable". Agregó que Mandela está bajo el 
cuidado de un equipo de expertos médicos, enfermeras, paramédicos y otros profesionales de la salud 
provenientes de los Servicios Militares de Salud, del sector público y privado y de las universidades, que lo 
asisten las 24 horas. (El Universal, p. 20) 
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Toma protesta la junta directiva y entrega la acreditación 
 

La UAM podría ser en una década la mejor universidad: Vega y 
León 
Ariane Díaz 
  

El recién nombrado rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Salvador Vega y León, 
sostuvo en su primer día en el cargo una reunión de directivos de esa casa de estudios. 
 
En su mensaje manifestó su confianza en que esa institución pueda convertirse en la próxima década en la 
mejor universidad del país, según señalaron fuentes universitarias. 
 
También compartió su idea de hacer “más visible” a la UAM hacia el exterior e informó que visitaría cada área 
para recabar informes de cada una. 
 
Más tarde, en una ceremonia privada, el presidente en turno de la junta directiva, Carlos Pallán Figueroa, tomó 
protesta a Vega y León y le entregó el documento que lo acredita como rector general de la institución para el 
periodo que va del 4 de julio de 2013 al 3 de julio de 2017. 
 
Se espera que el acto protocolario de toma de posesión con la participación de la comunidad universitaria se 
dé la próxima semana. 
 
La designación de Vega y León, quien hasta el miércoles pasado fungía como rector de la unidad Xochimilco, 
da entrada al proceso de relevo en ese campus, para lo cual se deberá convocar en breve a una sesión de 
consejo académico, donde se fijarán las reglas y tiempos del proceso. 
 
Vega y León sustituye a Enrique Fernández Fassnacht, quien ocupó la rectoría general de la UAM del primero 
de diciembre de 2009 al 7 de junio pasado, cuando renunció para asumir la titularidad de la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies). 
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Salen de vacaciones 25.8 millones de estudiantes 
 
Cecilia Higuera  
 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que este viernes concluyó el presente ciclo escolar 2012-
2014, con lo que inició el periodo vacacional de verano para más de 25 millones de estudiantes del nivel 
básico, así como para poco menos de un millón 200 mil profesores de educación básica, tanto de escuelas 
públicas como privadas. 
 
 Asimismo, recordó la dependencia que el próximo ciclo escolar 2013-2014 iniciará el 19 de agosto, luego de 
seis semanas de vacaciones de verano. 
 
 La dependencia puntualizó que las cifras disponibles indican que este receso académico aplicará para 25 
millones 891 mil 104 estudiantes de los niveles preescolar, primaria y secundaria, y un millón 196 mil 347 
maestros y directores de educación básica. 
 
 Cabe recordar que para el caso de los estudiantes que habitan en el Distrito Federal, estará disponible el 
programa “Escuela Siempre Abierta, a través del cual los padres de familia, quienes así lo determinen, podrán 
llevar a sus hijos a los diferentes planteles escolares, en donde los menores realizarán diversas actividades. 
 
 A diferencia de los cinco años anteriores, en esta ocasión dicho programa sólo aplicará en la ciudad capital del 
país para las vacaciones de verano, ello debido a que la (SEP) determinó restringir este programa a los 
planteles del Distrito Federal. 
 
 Con base en la convocatoria de la SEP, el referido programa de escuela siempre abierta “es una oportunidad 
para abrir las escuelas públicas del Distrito Federal en el verano con la participación de niños, niñas y jóvenes”. 
 
El objetivo del programa, detalló la dependencia, “es promover el desarrollo de habilidades para la vida de los 
niños a través de juegos, a fin de que aprendan el cuidado de la salud, la convivencia, la formación en valores 
y la cultura”. 
 
Los datos 
 
Vacacionan 
 
Alumnos 25’891,104 
 
Maestros 1’196,347 
 
Habrá programa de Escuela Siempre Abierta en el DF, para realizar diversas actividades 
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Libran escuelas cambios en política educativa  
 
Gabriela Rivera  

 
A consecuencia de una decisión adoptada por la SEP en la recta final del curso, unos dos millones de 
estudiantes finalmente sí recibirán su certificado de primaria  
 
En 2011 y en el marco de la Alianza por la Calidad en la Educación, el entonces subsecretario de Educación y 
yerno de la ex lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, Fernando González Sánchez, firmó un acuerdo que 
sustituía el tradicional certificado por una Cartilla de Evaluación que sería entregada al alumno al concluir la 
secundaria. 
 
Esta disposición entró en vigor en agosto de 2012 para el ciclo escolar que hoy concluye, con la aprobación del 
gobierno de Felipe Calderón y de la ex dirigente magisterial, Elba Esther Gordillo.  
 
Los cambios en el sistema de evaluación y certificación iniciaron formalmente en la recta final de la 
administración pasada, pero forman parte de una reforma que se planteó ambiciosa en 2004, durante los 
primeros años de la primera alternancia en el poder.  
 
El proceso de reforma inició ese mismo año en preescolar, en 2006 en secundaria y entre 2009 y 2011 en 
primaria. En este último nivel educativo la reforma curricular se implementó de forma gradual, combinando 
fases de prueba del nuevo currículum con fases de generalización a la totalidad de las escuelas primarias del 
país. El objetivo final era articular la primaria con el último año de preescolar y el primero de secundaria. 
 
Esta transformación, se dijo en aquel momento, daría rumbo y sentido a las acciones de política educativa en 
las siguientes décadas. El propósito  se centraba en atender los retos de cara al nuevo siglo, se establecieron 
las bases del perfil de egreso de la educación básica y las competencias para la vida.  
 
En ese marco se inscriben los criterios de evaluación y certificación adoptados al inicio del ciclo escolar 2012-
2013. En marzo pasado, el nuevo gobierno federal determinó modificar el acuerdo 648 de la SEP para retomar 
la emisión del certificado de primaria de forma impresa o electrónica.  
 
La propuesta de regulación enviada ese mes para su revisión a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria 
(Cofemer), previo a su publicación en el Diario Oficial, recibió críticas de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex). 
 
En un comentario enviado a la Cofemer y firmado por Xóchitl Lagarda, presidenta de la Comisión Nacional de 
Educación del organismo empresarial, manifestó la preocupación de la Coparmex de que las modificaciones 
de la SEP estuvieran orientadas en un sentido de oportunidad política y no por razones pedagógicas; pero 
además por la falta de apertura y transparencia durante el proceso, y también los costos adicionales que 
implicaría la medida tanto para las escuelas privadas como para el Estado. 
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Alba Martínez Olivé, subsecretaria de Educación Básica de la SEP, respondió mediante un oficio: “se decide 
retomar la emisión del certificado de primaria en tanto se logra el proceso de articulación de la educación 
básica. En un acto de justicia y equidad es preciso otorgar dicho certificado a quienes concluyen este nivel 
educativo, puesto que para muchos sigue siendo el único nivel que pueden cursar”. 
 
En su argumentación la funcionaria recordó que de 100 niños que ingresan a la primaria 88 la concluyen, de 
éstos 83 se inscriben en la secundara pero sólo 65 logran egresar. La proporción de alumnos desertores 
aumenta en las zonas marginadas, rurales o indígenas, por lo cual es necesario que cuenten con el certificado 
de primaria, señaló. 
 
Ante esta decisión,  que la SEP promulgó en abril pasado, docentes, directivos y personal administrativo 
debieron ajustar sus procesos para poder emitir el certificado. 
 
Maribel Carrera, Supervisora de la zona escolar 126  de la Dirección número 1, explicó que en los últimos 
meses los docentes se dieron a la tarea de promediar las calificaciones obtenidas por los alumnos en cada  
uno de los grados para asentar  en el certificado una calificación. 
 
Para la directora de la primaria Constitución de 1917, María de Lourdes Jiménez, el cambio en la forma de 
evaluar  causó incertidumbre. “Tuvimos un plan A y plan B, como estaba la incertidumbre se trabajó para tener 
el certificado y para emitir las cartillas de evaluación”. 
 
A pesar de los cambios de último momento, las profesoras coincidieron en que esta forma de evaluación 
permite reconocer el esfuerzo de los niños durante seis años.  
 
DATOS 
 
Decada 100 niños que ingresan a la primaria, sólo 88 la concluyen 
 
De éstos, 83 se inscriben en la secundaria, pero sólo 65 culminan este nivel educativo 
 
FUENTE: SEP 
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Exigirá 200 días de clase y puntualidad a alumnos y maestros 
 

Aplicará la SEP nuevos lineamientos en 220 mil escuelas de 
formación básica 
 
Laura Poy Solano 
  

A partir del próximo ciclo escolar 2013-2014, la Secretaría de Educación Pública (SEP) aplicará nuevos 
lineamientos de operación en las 220 mil escuelas de formación básica, que tendrán como ejes centrales abatir 
el abandono escolar –que afecta a 30 por ciento de los jóvenes de 15 a 19 años de edad–; mejorar los 
aprendizajes básicos de español, lectura y matemáticas, y favorecer una descarga administrativa de docentes 
y cuerpo directivo. 
 
Entre las acciones para alcanzar una “normalidad mínima básica” en los centros escolares exigirá que se 
apliquen 200 días efectivos de clase y puntualidad para alumnos y docentes en el inicio de la jornada escolar. 
También habrá un nuevo programa de capacitación y certificación de supervisores escolares, quienes tendrán 
entre sus responsabilidades “garantizar la normalidad mínima en los planteles”, y realizar “técnicas de 
observación en el aula”. 
 
En el documento Nuevo enfoque de la educación básica, elaborado por la Subsecretaría de Educación Básica, 
se establece que el sistema educativo nacional enfrenta dos grandes problemas: ofrece aprendizajes de baja 
calidad y no garantiza retención de los alumnos hasta concluir su escolaridad y adquirir los aprendizajes 
previstos. 
 
Detalla que la formación de niños y jóvenes no sólo es “insatisfactoria” en calidad, y se han detectado tasas 
crecientes de deserción escolar, ya que entre adolescentes de 15 a 19 años el rezago educativo es de 30 por 
ciento, es decir, “10 puntos porcentuales mayor que en la población de 20 a 24 años, y casi cinco puntos 
adicionales en la de 25 a 29 años”. 
 
Agrega que en los resultados de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) 
2012, 80 por ciento de los jóvenes que egresan de secundaria se ubican en los niveles de insuficiente y 
elemental en sus conocimientos básicos, por lo que no están en condiciones de asistir al bachillerato o 
insertarse en el mercado laboral. 
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PROFESORES DE MICHOACÁN Y GUERRERO 

Cobran $179 millones por no dar clases 
El gremio no puede obligar a los maestros a reponer las horas perdidas, dice el SNTE 
 
Lilian Hernández 

 
Los gobiernos de Michoacán y Guerrero pagaron 178.6 millones de pesos en los salarios de 17 mil 500 
profesores por hasta 40 días que dejaron sin clases a casi medio millón de alumnos de educación básica, de 
marzo a mayo, pese a que por ley debieron aplicarse sanciones salariales. 
 
Los maestros de esos dos estados debieron enseñar conocimientos de civismo, español, matemáticas, historia 
y geografía, programados para ese periodo escolar, pero no lo hicieron por participar en marchas, mítines y 
bloqueos carreteros en protesta por la Reforma Educativa. 
 
Hoy termina el ciclo escolar y se desconoce si los profesores repusieron o repondrán las horas perdidas de 
clases, porque ninguna autoridad estatal educativa lo ha informado. 
 
Cada profesor gana en promedio ocho mil pesos mensuales, de acuerdo con el Observatorio Laboral de la 
Secretaría del Trabajo. 
 
La Secretaría de Educación de Michoacán reportó que alrededor de 15 mil maestros participaron en la 
suspensión de labores durante 38 días, lo cual equivale al pago de 152 millones de pesos en salarios por no 
haber asistido a las aulas. 
 
Además, según la Secretaría de Educación de Guerrero, dos mil 500 docentes participaron en el paro durante 
40 días, lo cual equivale a 26.6 millones de pesos en el pago de sueldos sin dar clase. 
 
“Es una tragedia, porque no hay consecuencia para las cúpulas sindicales ni los maestros que dejaron a los 
niños sin clases”, lamentó el presidente de Mexicanos Primero, Claudio X. González. 
 
El presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, dijo que “es muy grave” que casi medio millón de estudiantes 
de educación básica terminen con rezago. Sin embargo, informó que el sindicato no puede obligar a los 
maestros a que repongan las horas. 
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Les pagaron 179 mdp aunque no trabajaron 
 
Juan Díaz de la Torre aclaró que el gremio no puede obligar a los maestros a  reponer las horas, pues eso le 
compete a los gobiernos de los estados. 
 
Lilian Hernández 

 
Se ausentaron más de un mes de las aulas, pero no les descontaron ni un peso. Más de 17 mil 500 profesores 
de Guerrero y Michoacán que participaron en los paros magisteriales de marzo a mayo del presente año 
recibieron 178.6 millones de pesos en sueldos íntegros de 40 días sin dar clases. 
 
Los maestros que debían enseñar conocimientos de civismo, español, matemáticas, historia o geografía 
programados para ese periodo escolar dejaron fuera de las escuelas a casi medio millón de estudiantes de 
educación básica, debido a las marchas, mítines y bloqueos carreteros que efectuaron en rechazo a la 
Reforma Educativa constitucional. 
 
Pero su ausencia no generó ningún descuento en su salario. Los gobiernos de ambas entidades pagaron las 
quincenas completas a los profesores paristas, en vez de aplicar el proceso administrativo que por ley debían 
haber hecho para sancionar a los que se ausentaron de las aulas. 
 
Datos del Observatorio laboral de la Secretaría del Trabajo indican que en promedio un maestro gana al mes 8 
mil pesos. 
 
De acuerdo con la Secretaría de Educación de Guerrero, dos mil 500 docentes participaron en el paro laboral 
durante 40 días, lo cual equivale a 26.6 millones de pesos en el pago de sueldos sin dar clase. 
 
En tanto, la Secretaría de Educación de Michoacán reportó que alrededor de 15 mil maestros participaron en la 
suspensión de labores durante 38 días, lo cual equivale al pago de 152 millones de pesos en salarios por no 
haber asistido a las aulas. 
 
Hoy termina el ciclo escolar y hasta ahora se desconoce si los profesores repusieron o repondrán las horas 
perdidas de clases, porque ninguna autoridad educativa de esos estados ha informado si hubo actividades 
extra, ni tampoco indicaron si darán clases, pese al inicio de las vacaciones de verano. 
 
Es un crimen: Claudio X. 
 
El presidente de Mexicanos Primero, Claudio X. González, aseveró que el pago a esos maestros que obligaron 
a sus alumnos a dejar de aprender y que hoy se van de vacaciones representa “un crimen” sin castigo, porque 
más de 40 días sin actividades académicas es prácticamente un ciclo perdido. 
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“Es una tragedia y es como un crimen que se va totalmente impune, porque no hay consecuencia alguna para 
las cúpulas sindicales ni los maestros que manipulan y que dejaron a los niños sin clases; en promedio uno de 
cada tres días del ciclo escolar en Guerrero y uno de cada cuatro en Michoacán”, lamentó. 
 
Consideró lamentable que los niños que más necesitan ir a clase para tener mejor aprovechamiento, son los 
que faltan más y lo peor es que los gobiernos estatales “son débiles”, porque responden al chantaje, pagan los 
salarios a maestros sin que trabajen, de modo que permiten una impunidad total, porque no se atreven a 
descontar los días, ni tampoco “tienen los pantalones” para ejercer la ley cuando manifestaciones se 
desbordan. 
 
Apuntó que las consecuencias para esos niños no sólo es haberse quedado con menos clases, sino que al 
tener desventajas en sus aprendizajes “están reprobados”, pues aunque sus maestros los haya promovido al 
siguiente grado, “es una simulación”, porque es imposible reponer tantos días, y por ende, perdieron el ciclo. 
 
Al respecto, el presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la 
Torre, manifestó que “es muy grave” que casi medio millón de estudiantes de educación básica de Guerrero y 
Michoacán terminen con ese rezago el ciclo escolar. 
 
Sin embargo, justificó que el gremio no puede obligar a los maestros a que repongan las horas porque eso le 
compete a los gobiernos locales, porque el SNTE está para defender los derechos laborales, aunque aclaró 
que están en desacuerdo con los profesores de la CNTE, porque el calendario escolar debe cumplirse por 
encima de “sus intereses políticos” y no usar de rehenes a los niños, recurriendo a la suspensión de 
actividades, en la que los alumnos terminan siendo los más perjudicados. 
 
En ese sentido, subrayó que el fin del ciclo escolar para esos alumnos de Guerrero y Michoacán “es grave 
para el país, y por eso no compartimos esa estrategia. Los maestros que por interese políticos o de cualquier 
tipo no cumplan con su responsabilidad, sean quienes sean, de la corriente que sean, el sindicato no puede 
avalarlo, el sindicato está comprometido con los padres de familia, con el sistema educativo y con los niños 
para cumplir esa responsabilidad”, puntualizó. 
 
Entrevistado después de hacer una entrega simbólica de 120 laptops a la misma cantidad de profesores de la 
sección 10 del DF para cursar la maestría en educación, Díaz de la Torre, lamentó que en esos dos estados 
los paros magisteriales pusieran en desventaja a los alumnos. 
 
El presidente de la asociación Mexicanos Primero detalló que en Guerrero se perdieron 65 días efectivos de 
los 200 que debían haber cursado los niños de educación básica si se toma en cuenta que antes de las 
vacaciones de diciembre de 2012 también pararon actividades para llevar a cabo movilizaciones en contra de 
la reforma a los artículos tercero y 73 de la Constitución. 
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El sindicato construye opciones con sus recursos: Díaz de la Torre 
 

Impulsará el SNTE programa adicional de capacitación para los 
docentes 
Laura Poy Solano 

  
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) anunció que impulsará, con recursos propios, 
un programa de capacitación para docentes, adicional a las acciones que impulse la Secretaría de Educación 
Pública, por lo que se “sistematizarán los cientos de acciones” que se realizan en todas las secciones 
sindicales del país. 
 
Juan Díaz de la Torre, presidente del gremio magisterial, afirmó que no se trata de un esfuerzo donde “somos 
los maestros capacitándonos entre nosotros, entre cuates, a nuestro modo”, sino de buscar la 
profesionalización de los docentes. 
 
En la entrega de 120 computadoras portátiles a igual número de docentes que cursan una maestría en 
educación, afirmó que la primera consecuencia que debe tener la evaluación del magisterio es la capacitación, 
pero “sin pensar en lo punitivo o el señalamiento que se aprueba o se reprueba”. 
 
Establecer un programa de capacitación pertinente, dijo, es tarea de la Secretaría de Educación Pública, pues 
subrayó que para construir la Ley de Servicio Profesional Docente, y que sea “aterrizable, hay que asignarle 
una partida presupuestal para la evaluación, la capacitación, las tutorías y el acompañamiento al desarrollo 
profesional para más de un millón de maestros”. Esto sin renunciar a la exigencia que debe hacer el SNTE a la 
autoridad federal o local para que ofrezca una capacitación que mejore el desempeño docente, “lo que 
decimos es no nos quedemos ahí. 
 
“El sindicato construye opciones para que con nuestros recursos también demos capacitación”. a los 
profesores”, afirmó. 
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Se permitirá que concluya el congreso suspendido el sábado 
 

Firman maestros de Chiapas y SNTE “pacto de civilidad” 
Por el violento desalojo quedó pendiente elección del comité seccional 
 
Elio Henríquez 
Corresponsal 
 

San Cristóbal de Las Casas, Chis., 4 de julio. Representantes institucionales de la sección 7 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y del 
Bloque Democrático, así como funcionarios de la Secretaría de Gobernación (SG) y del gobierno estatal, 
firmaron hoy un “pacto de civilidad” que permitirá reanudar el próximo viernes el congreso suspendido el 
sábado anterior, a fin de que se elija al nuevo comité seccional. 
 
Adelfo Alejandro Gómez, secretario general del Bloque Democrático, informó en entrevista que el tanto el 
interior como el exterior del Polyfórum –donde comenzará a las 10 horas el encuentro que no concluyó el 29 de 
junio– será resguardado por policías federales. Dentro del inmueble sólo se permitirá la presencia de 
delegados efectivos y de mujeres policías desarmadas. 
 
“Al firmar este pacto de civilidad se trata de que culmine el congreso, que se elija al nuevo comité seccional y 
sea el que represente a los trabajadores de la educación aglutinados en la sección 7”, dijo. 
 
Comentó que en el acuerdo suscrito esta tarde en el palacio de gobierno no se precisa si el congreso iniciará 
desde cero o si sólo se repondrá la parte que quedó pendiente en la reunión anterior. 
 
“Ese punto lo estamos analizando todavía”, comentó esta noche otro integrante de la dirección política del 
Bloque Democrático que pidió el anonimato. Una de las etapas que quedaron pendientes es la elección del 
secretario general de la sección 7. 
 
Alejandro Gómez recordó que “a raíz de la agresión que sufrieron los delegados efectivos y fraternos del 
bloque”, la agrupación acudió en dos ocasiones a Gobernación para buscar un diálogo que permitiera la 
reposición del encuentro. 
 
Insistió en que una vez firmado el pacto, que ya había sido discutido la víspera con el subsecretario de 
Gobierno de la SG, Luis Enrique Miranda Nava, en la ciudad de México, “es la oportunidad para que se pueda 
terminar el congreso para el que fuimos convocados los días 27 y 28 de junio”. 
 
El gobierno del estado informó que por parte del bloque suscribieron el documento Adelfo Alejandro Gómez, 
Manuel de Jesús Mendoza Vázquez, Alberto Mirón Vázquez y Pedro Gómez Bahamaca, mientras por la 
sección 7 lo hicieron Rosendo Galíndez Martínez –destituido como secretario general de la sección hace un 
año por el repudio de la base magisterial–, María Candelaria Escobar Domínguez y Luis Alonso Ramos Pérez. 
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Como testigo por parte del CEN del SNTE signó Juan Manuel Armendáriz Rangel, enviado de la dirigencia 
nacional al congreso. 
 
Agregó que también firmaron Alejandro Ozuna Rivero, titular de la Unidad de Enlace Federal y Coordinación 
con Entidades Federativas de la SG; Ignacio Antonio Villanueva Escalera, coordinador estatal de esa 
dependencia en Chiapas y, por la autoridad estatal, el secretario de Gobierno, Eduardo Ramírez Aguilar. 
 
Expresó que “en los acuerdos se destaca la continuación de los trabajos del XXVI Congreso Seccional 
Extraordinario, en estricto apego al estatuto que rige la vida interna de la organización sindical, bajo un 
ambiente de tolerancia y compañerismo, con acato de las decisiones que mayoritariamente en la misma se 
adopten y respeto total a todas las fracciones y corrientes integrantes de la sección sindical”. 
 
El gobierno de Chiapas reiteró, junto con su par federal, que se comprometió “a establecer un operativo de 
seguridad conformado por diversos cordones, en los que exista presencia de la fuerza pública con el objeto 
evitar contratiempos antes, durante y después de la celebración del congreso seccional extraordinario”. 
 
Afirmó que las dos expresiones de la sección 7 “acordaron que para fortalecer el ambiente de compañerismo, 
tolerancia y democracia, se invitará y acreditará a visitadores de la Comisión Nacional y del Consejo Estatal de 
Derechos Humanos, así como a representantes de los medios de comunicación”. 
 
Alejandro Gómez confió en que los “charros del SNTE” eviten actos de “marrullerías y provocación “ y acepten 
los resultados, al tiempo de informar que cuatro de sus compañeros agredidos el sábado pasado continúan 
hospitalizados. 
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Amaga la CNTE elección en Oaxaca   
  
 Susana Guzmán 

 
El retiro y quema de material electoral, la pinta de la sede del PRI estatal, la toma de las oficinas de una 
radiodifusra en la capital de Oaxaca por maestros de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de los 
Trabajadores de la Educación (CNTE) que realizaron el pasado 28 de junio, así como la amenaza de los 
docentes y de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) para boicotear los comicios, hacen que 
la entidad enfrente un proceso electoral complejo. 
 
 Esta entidad, donde se renovarán por la vía del voto 152 de los 570 municipios (los 418 restantes eligen a sus 
autoridades a través de un sistema de usos y costumbres, integrados en un esquema dual que posee Oaxaca) 
y 42 diputaciones al Congreso local (25 de Mayoría relativa y 17 de representación proporcional), tiene también 
el mayor número de denuncias ante los órganos electorales, 273 hasta el momento, la mayoría, referentes a 
actos anticipados de campaña. 
 
Ante este escenario, tanto el gobierno del aliancista Gabino Cué, como las autoridades electorales estatales, 
han desplegado un blindaje para garantizar que los 2.8 millones de oaxaqueños registrados en la lista nominal, 
acudan a las urnas en completa calma y tranquilidad. 
 
 

 
 
 
 

 
 

 
 

 

http://www.razon.com.mx/


                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/07/13 MÉXICO 7 
 
 

Expulsan a 5 profes por apoyo al PRI 
 
Yared de la Rosa 

 
La sección 22 del SNTE, que presume ser el ala democrática del gremio, ordenó expulsar de las filas del 
magisterio a cinco profesores sólo por apoyar al candidato de la alianza PRI-PVEM a la alcaldía de Tuxtepec, 
Antonio Sacre Rangel. 
 
En la asamblea realizada el pasado 2 de julio, se acordó iniciar el proceso contra los profesores David López 
Mumenthey, Raúl Martínez Gutiérrez, Josefina Domínguez Hernández y Lesther Cruz Gálvez “por hacer 
declaraciones públicas ante los medios de comunicación su apoyo incondicional al candidato del Partido 
represor del PRI Antoni Sacre Rangel”. 
 
Docentes de esa sección dieron a conocer su calendario de boicot a las elecciones del próximo 7 de julio. 
 
Hoy inician con acordonar las oficinas del IEEPCO; y el sábado y domingo tomarán radiodifusoras. 
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Maestros de la CNTE 

Sitian Zócalo capitalino con “plantón”… vacío  
 
Maestros están “en otras protestas” y vuelven en 15 días. 
 
Yared de la Rosa 

 
El campamento que montaron maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
en el Zócalo desde el pasado 8 de mayo contra la reforma educativa, está literalmente vacío: en las cerca de 
40 carpas que instalaron hay alrededor de 20 personas, la mayoría mujeres y niños. 
 
 Lo único que las mueve es el viento, pues ni objetos tiene ya. Algunas están rotas o desinstaladas y sus 
inquilinos son botellas de refresco vacías y cartones en donde se escribieron los lugares de origen de los 
manifestantes. 
 
Llegaron hace dos meses de Oaxaca, Michoacán y Guerrero, y colocaron sus lonas y plásticos sobre la parte 
oriente de la plancha, frente a Palacio Nacional. Incluso instalaron vallas metálicas para impedir el paso. 
 
En un recorrido realizado ayer por La Razón se comprobó que más de la mitad de esas carpas no tiene ni un 
alma. 
 
En uno de los extremos se mantiene el espacio para que pernocten los representantes de la zona mixteca de 
Oaxaca, pero las carpas ya están desinstaladas y hasta dobladas. En las que aún permanecen en pie sólo se 
ven botellas y bolsas de comida. 
 
Incluso el puesto de frituras y refrescos que surtía a los manifestantes se movió de lugar: ahora está a una 
orilla esperando compradores entre los miles de paseantes que transitan por ahí diariamente. 
 
Sólo un par de carpas lucían llenas la mañana de ayer. En una de ellas, en medio de ollas y utensilios de 
cocina, cerca de 20 mujeres y niños esperaban la hora de la comida. 
 
La otra está habilitada como “oficina”: con papeles en una mesa como las que se alquilan para fiestas. Ahí 
cinco personas se mantenían sentadas conversando. 
 
La plancha del Zócalo mide 20 mil 328 metros cuadrados, de los cuales la CNTE ocupa más de una tercera 
parte, ocupando unos 7 mil 413 metros cuadrados. Por este “plantón” el GDF mantiene cerrado una de los 
accesos a la estación del Metro Zócalo, de la Línea 2. 
 
Una mujer que dijo llamarse Lady Acevedo y ser parte de la CNTE de Tuxtepec, Oaxaca, aseguró que la 
mayoría de los profesores se fueron a Chiapas y Veracruz para participar en diferentes acciones, las cuales no 
precisó. 

http://www.razon.com.mx/
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Aseguró que el próximo 12 de julio llegarán 25 mil maestros de Oaxaca y participarán en un congreso 
educativo que la CNTE realizará ese día en el DF. 
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La decisión beneficia a la detenida, pues podrá aportar más pruebas a su favor 
 

Juez federal frena tres averiguaciones previas contra Elba Esther 
Gordillo 
Una de las indagatorias es por presunto fraude fiscal, por un monto de 4 millones de pesos  
 
Las otras dos investigaciones en proceso se refieren al supuesto delito de lavado de dinero 
 
Alfredo Méndez 
  

Un juzgado federal frenó por tiempo indefinido el desahogo de tres averiguaciones previas abiertas en la 
Procuraduría General de la República (PGR) en contra de Elba Esther Gordillo, una de ellas que estaba a 
punto de concluir y que está relacionada con una presunta defraudación fiscal que asciende a alrededor de 4 
millones de pesos, revelaron fuentes del Poder Judicial Federal. 
 
El juzgado segundo de distrito, bajo el expediente 234/2013, concedió la suspensión definitiva a Gordillo para 
el efecto de que los agentes del Ministerio Público Federal que desahogan las indagatorias en su contra no 
puedan ejercitar acción penal (pedir órdenes de aprehensión), mientras no notifiquen a la inculpada de todas 
las averiguaciones previas que existen en su contra. 
 
La medida de protección que obtuvo la acusada le permitirá ganar tiempo, tal vez tres o cuatro meses, para 
poder aportar pruebas y desahogarlas dentro de los dos procesos penales que enfrenta por lavado de dinero y 
delincuencia organizada. 
 
De acuerdo con las fuentes consultadas, la PGR tiene tres averiguaciones previas en curso contra Gordillo, 
dos de ellas por operaciones con recursos de procedencia ilícita (lavado de dinero) y una por evasión de 
impuestos. 
 
La indagatoria por defraudación al fisco corresponde a las contribuciones que Gordillo habría omitido pagar en 
2010 y deriva de los reportes que la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda y el Servicio de 
Administración Tributaria entregaron en febrero a la PGR, sobre sus movimientos bancarios. 
 
Las dos indagatorias por lavado están a cargo de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada, mientras que el expediente por defraudación fiscal lo lleva la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de Delitos Federales. 
 
Una de las averiguaciones previas pendientes por lavado de dinero es la PGR/SEIDO/UEIORPIFAM/017/2013, 
bajo la cual estuvo arraigado Érick Salvador Rodríguez García, colaborador de Héctor Hernández Esquivel, ex 
tesorero del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. 
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Otra investigación por el mismo delito es un expediente duplicado que deriva de la indagatoria 
PGR/SEIDO/UEIORPIFAM/016/2013, por la cual fueron consignados Gordillo, Isaías Gallardo Chávez, Juan 
Manuel Díaz Flores y Nora Guadalupe Ugarte Ramírez. 
 
Elba Esther Gordillo y sus coacusados están sujetos a juicio en el juzgado sexto de distrito en procesos 
penales federales, por los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero, ambos graves. 
 
Los dos procesos fueron impugnados por Gordillo mediante una demanda de amparo indirecto, de la que se 
efectuó ayer la audiencia constitucional correspondiente. 
 
A partir de esa audiencia, el juzgado cuarto de distrito en materia de amparo valorará los argumentos y 
probanzas aportados por los abogados de la encausada, a fin de emitir su resolución, la cual aún puede ser 
impugnada mediante recurso de revisión. 
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2015,“El año de México en Reino Unido” 
 
Redacción  
 

El presidente de Conaculta, Rafael Tovar y de Teresa, y el viceministro de Cultura de Reino Unido, Edward 
Vaizey,  firmaron ayer en Londres un convenio para que el 2015 sea “El año de de México en el Reino Unido” 
y, paralelamente, “El año del Reino Unido en México”. 
 
Tras varios meses de conversaciones entre los funcionarios mexicanos y británicos, el acuerdo se concretó en 
el Ministerio de Cultura británico. Con éste, los dos países realizarán actividades para promover la cultura de la 
otra nación en sus territorios y a llevar a cabo proyectos conjuntos en diversas áreas, como cultura, educación 
o innovación. 
 
 De este modo, ambos gobiernos pretenden fortalecer los lazos entre los ciudadanos, las organizaciones e 
instituciones, así como realizar una serie de actividades e intercambios entre México y Reino Unido durante 
todo 2015. La coordinación de los eventos, fruto de este acuerdo será competencia de sus respectivas 
embajadas, y contarán con el apoyo de diferentes instituciones oficiales como el Consejo Británico y el 
Consejo Nacional para la Cultura y las Artes. 
 
 Es la primera vez que se lleva a cabo un acuerdo de estas características entre México y el Reino Unido. 
 
 En la reunión, Edward Vaizey y Rafael Tovar y de Teresa  dialogaron acerca de las alternativas para fortalecer 
aún más los vínculos entre los dos países en los campos de educación, ciencia, cultura y las industrias 
creativas; la participación en conferencias y festivales culturales internacionales, y se comprometieron a apoyar 
el intercambio de información por las dos partes. 
 
 La declaración conjunta tuvo lugar con base en las pláticas previas que sostuvieron en abril de 2013 el 
ministro para Ciencia e Innovación, David Willets, y el secretario de Educación Pública de México, Emilio 
Chuayfett Chemor, así como otras subsecuentes entre funcionarios de ambos países sobre las alternativas 
para fortalecer aún más los vínculos entre ambos países. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/07/13 COMUNIDAD 9 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/07/13 CULTURA 5A 

 
Ante el caudal de críticas prometen reponer los 30 minutos restantes a la medianoche 
 

Canal 22 reduce a la mitad el tiempo de emisión al aire de su 
noticiario cultural 
El mensaje es claro: menos cultura y más notas del partido, considera el artista Gustavo Monroy 
 
Con tal medida, menos derecho tiene uno a informarse, deplora Antonio Ortiz Gritón 
 
Mónica Mateos-Vega y Carlos Paul 
  

El pasado lunes, sin previo aviso, el programa Noticias 22, que transmite Canal 22, “El canal cultural de 
México”, se redujo a la mitad del tiempo original al aire, lo que provocó desconcierto, indignación y críticas en 
el medio artístico y cultural que siguen ese noticiario. 
 
La Jornada buscó a Raúl Cremoux, titular de esa dependencia. Luego de un plazo solicitado para dar 
explicaciones, prometieron ayer que repondrán la media hora faltante a la medianoche. 
 
La noche del miércoles, este diario llamó telefónicamente a la oficina del director de Canal 22, quien no tomó la 
llamada; su secretaria dio el pase a Comunicación Social, también sin respuesta. Pidieron un plazo para 
ofrecer una explicación, que se cumplió ayer a las 13 horas, cuando giraron instrucciones de que Juan Jacinto 
Silva, titular del noticiario en cuestión, fungiera como vocero. Esta es la información resultante: 
 
A partir del próximo lunes, el noticiario cultural de Canal 22 inicia una nueva etapa en la que se concentrará 
más en temas culturales, “con una mejor investigación y notas mejor logradas”, en dos emisiones de media 
hora al día, informó Juan Jacinto Silva, director de Noticias de la emisora. 
 
En entrevista con La Jornada explicó que esta semana se inició el ajuste al reducir a la mitad el tiempo del 
programa que era de una hora, en el cual se ofrecía, además, información “de interés social” y política, hecho 
que algunos televidentes habían criticado como “notas oficialistas, de propaganda política”. 
 
El nuevo director del canal, Raúl Cremoux, agregó Silva, “me pidió que presentemos más información cultural, 
con un proceso más eficiente, que demos noticias de una manera más contundente. Es por eso que ya no 
tendremos una repetición de la emisión a la media noche, sino una hora diaria, media hora a las 19:30 y la otra 
a las 24 horas, con la información del día, con una mejor investigación. La discusión, la reflexión y las 
entrevistas de largo aliento se dejarán para otras emisiones”. 
 
Silva comentó que la polémica en torno a la inclusión en el noticiario cultural de noticias políticas “ya tiene 
mucho años”, y comenzó con la coyuntura que planteó la incursión del poeta Javier Sicilia como activista 
social: “política y cultura eran ámbitos que entonces explicaban los cambios importantes que el país estaba 
sufriendo, por eso también nos enfocamos, sobre todo, a hablar de derechos humanos, y a reflexionar de 
ambos aspectos con gente de la academia”. 
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Pero en esta nueva etapa, continuó el periodista, “nos concentraremos en temas de cultura y sacaremos todo 
tema que no tenga ese perfil, con una una imagen más adecuada a los nuevos tiempos, más dinámica”, pues 
otro de los retos es tener una oferta a los usuarios de Internet. 
 
Silva reconoció que es un proceso muy complicado, porque en ocasiones hay que sacrificar el lenguaje, pero 
se mostró optimista ante los nuevos ajustes: “hay que aclarar que el noticiario se complementará con otros 
programas, como los que conducen Huemanzin Rodríguez y Pepe Gordon, entre otros, donde habrá reflexión 
y análisis. No se deben preocupar nuestros televidentes, nuestro equipo de noticias está a todo lo que da”. 
 
Cariz oficialista 
 
La reducción del tiempo de transmisión del noticiario causó sorpresa entre algunas personas del medio 
cultural, como el pintor Gustavo Monroy, quien comentó a este diario que “desde hace tiempo se venía 
haciendo evidente en el noticiario de Canal 22 la presencia de notas relacionadas con la actividad presidencial 
en detrimento de actividades relacionadas con la cultura”. 
El artista consideró que “desde la nueva administración hay una intención muy oficialista. Con la reducción a 
media hora del noticiario cultural el mensaje es claro: menos cultura y más notas del partido. No debemos 
permitir que esto suceda. La baja audiencia la están logrando precisamente con la nueva programación, con 
programas de opinión que bien pueden escucharse en radio. 
 
“La actividad cultural de la ciudad de México y de los estados en sumamente rica y variada en expresiones. 
Reducir el noticiario no habla mal de la cultura, habla muy mal de Canal 22 y su interés en la misma. Es una 
gran contradicción y no han dado ninguna explicación. Las audiencias no se caen de la nada, bajan y se 
elevan a partir de la riqueza de notas y de la variedad de opciones dadas. ¡Vaya manera tan pobre de festejar 
20 años del canal! Perdemos todos, pero el canal, sobre todo, manda un mensaje de pobreza intelectual. 
¿Dónde está la defensora del televidente? ¿Dónde la comunidad cultural? ¡Yo protesto!” 
 
Por su parte, el músico y conductor de radio Javier Platas Jaramillo comentó que “quienes hacemos 
contenidos en los medios públicos deberíamos estar más preocupados por la calidad y pertinencia de lo que 
presentamos que por la cantidad de personas que nos sintonizan. Lamento mucho que se reduzcan las 
posibilidades de los artistas para dar a conocer y difundir su trabajo, ya que noticias hay pero la obtusa 
mentalidad de ciertos directores o productores que no conocen la imprescindible labor de un medio público 
hará que se reduzcan aún más: triste”. 
 
Sandra Lorenzano, subdirectora de la Universidad del Claustro de Sor Juana y escritora, manifestó: “Cuantos 
más espacios, de apoyo y promoción de la cultura tengamos en los medios y otros espacios de la sociedad, 
más rica, tolerante, abierta y democrática será ésta. Cualquier espacio cultural, incluidos los de los medios 
(televisivos), son constructores de ciudadanía. Cuantos más existan y sean más abiertos, más se enriquecerá 
nuestra sociedad; entre más existan, mejor. Por tanto, defiendo todos los espacios culturales”. 
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Antonio Ortiz Gritón, artista plástico: “Es el único noticiario cultural que quedaba en la televisión abierta y 
pública. Me parece un error garrafal. Es un espacio necesario, sobre todo para los estudiantes de alguna 
disciplina artística y público en general, que les servía para enterarse de una diversidad de actividades 
culturales y opiniones de artistas. De alguna manera es un foro multidisciplinario cultural que se reduce. El 
acceso a la cultura es un derecho, y con tal medida, menos derecho tiene uno a informarse. Si una hora era 
insuficiente, con media hora, es doblemente insuficiente”. 
 
Por su parte, el periodista Jorge Anaya emitió el siguiente comentario: “Eso me recuerda a Les Luthiers: 
Cultura Para Todos, en su horario habitual de las tres de la mañana”. 
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SEP 

 
·       Rosario Guerra,  De cabildeo y Política 
 
El fenómeno del bullying o acoso escolar se ha incrementado. El senador Mario Delgado propuso una iniciativa 
de Ley General para la Promoción de la Convivencia Libre de Violencia en el Entorno Escolar. En el DF la SEP 
recoge las quejas de padres y alumnos afectados. Contra el bullying debe aplicarse tolerancia cero, romper el 
silencio que  protege la agresión, denunciar el hecho y frenar estas conductas violentas por padres y maestros. 
(El Financiero, p. 35)  
  
·       Salvador Camarena, La feria 
 
Hace unas semanas una colega me compartía su escepticismo ante la idea del gobierno federal de dar lentes 
a quienes cursan estudios primarios, medida que forma parte de la política de prevención del delito La colega 
argumentó más o menos así: como dicen en España, ¿con la que está cayendo en inseguridad y la propuesta 
del gobierno mexicano es dar lentes para prevenir la violencia? Días más tarde leí que según el propio 
encargado del programa, Roberto Campa, “la SEP estima que el 28 por ciento de los casos de deserción se 
relacionan con problemas de discapacidad, principalmente auditiva y visual. (La Razón de México, p. 1) 
  
·       Martha Anaya, alhajero 
 
Feliz anuncio de la Secretaría de Educación Pública: “A partir de hoy, más de 25 millones de alumnos y 
alrededor de 12 millones de profesores”, ¡se van de vacaciones! (24 Horas, p. 6) 
  
·       Cesar Peña, Se cae proyecto de escuelas de tiempo completo 
 
El articulista comenta que el proyecto de escuela de tiempo completo fue desechado por la Secretaría de 
Educación Pública por el reto que implicaba en infraestructura y recursos. “Solo un puñado quedará bajo esta 
denominación y el resto, una aplastante mayoría, seguirá funcionado como hasta ahora”. (Unomásuno, p. 8) 
 

 
SNTE/CNTE 

  
·       El Correo Ilustrado 
 
Se reproduce la misiva del Movimiento Resissste de Chihuahua donde se menciona: “Ante la represión 
realizada el 29 de junio del presente año en contra del magisterio democrático de la sección 7 de Chiapas, 
agrupado en el Bloque Democrático, que dejó un saldo de más de 200 maestros y maestras brutalmente 
golpeados así como 29 detenidos, manifestamos nuestro más enérgico repudio y responsabilizamos de esta 
agresión al gobierno federal, al gobernador de Chiapas, Manuel Velazco Coello, y al Comité Ejecutivo Nacional 
del SNTE encabezado por el espurio Juan Díaz de la Torre”. (La Jornada, p. 6) 
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Joven y sin primaria = directo al matadero 
Salvador Camarena 
  
 
Hace unas semanas una colega me compartía su escepticismo ante la idea del gobierno federal de dar lentes 
a quienes cursan estudios primarios, medida que forma parte de la política de prevención del delito (ojo, es 
sólo una de las muchas que componen esa estrategia). La colega argumentó más o menos así: como dicen en 
España, ¿con la que está cayendo en inseguridad y la propuesta del gobierno mexicano es dar lentes para 
prevenir la violencia? 
 
Días más tarde leí que según el propio encargado del programa, Roberto Campa, “la SEP estima que el 28 por 
ciento de los casos de deserción se relacionan con problemas de discapacidad, principalmente auditiva y 
visual” (ver Ana Laura Magaloni, ¿Políticas preventivas?, Reforma 15/06/13). 
 
Pero ni la colega ni yo sabíamos lo que estaban por publicar los politólogos José Merino, Jessica Zarkin y 
Eduardo Fierro, miembros de Data4.mx, en la revista Nexos de julio, que comenzó a circular el lunes pasado. 
El texto lleva por título “Marcado para morir” (http://www.nexos.com.mx/?P=leerarti...) y es, nunca mejor dicho, 
un escalofriante retrato demográfico de los muertos violentamente en los años recientes. El documento permite 
muchas lecturas, pero su argumento central es demoledor: “hay zonas del país en las que ser hombre, joven y 
con poca escolaridad es (…) una marca, un augurio de las peores cosas. El extremo de todas: morir 
asesinado”. 
 
Van tres citas de lo publicado por ellos: 
 
“En la población entre 18 y 25 años de edad, desde 2009 los hombres sin primaria completa han mantenido 
una tasa superior a 300 homicidios por cada 100 mil habitantes. De forma impresionante, de 2007 a 2011 la 
tasa de homicidios casi se duplicó, al pasar de 173 homicidios a 335 homicidios por cada 100 mil habitantes. 
En segundo lugar de tasa de homicidios por cada 100 mil habitantes encontramos a los hombres de 18 a 25 
años con primaria terminada. Entre ellos, los homicidios por cada 100 mil habitantes superaron los 100 desde 
2010, creciendo 234% de 2007 a 2011”. 
 
Para dar una perspectiva, los autores recuerdan que en México “la tasa promedio nacional en 2011 fue de 25. 
El país más violento del mundo, Honduras, tiene una tasa nacional de homicidios de 92 por cada 100 mil 
habitantes”. Con lo anterior en mente, rematan diciendo que “el país en el que viven nuestros hombres jóvenes 
que no lograron concluir su educación elemental es un país tres veces más violento que el país más violento 
del mundo”. 
 
Finalmente: “el único grupo de mujeres que tiene una tasa de homicidios superior al promedio nacional son 
aquellas jóvenes entre 18 y 25 años sin primaria terminada”. 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Por otra parte, en el citado artículo de Magaloni, la especialista en derecho menciona una encuesta en 
cárceles realizada por Elena Azaola y Catalina Pérez Correa donde se dice que “16 por ciento de los hombres 
internos y 23 por ciento de las mujeres abandonaron la escuela antes de terminar la primaria”. Quizá el dato en 
hombres no resulte tan contundente, pero en mujeres sí: prácticamente una de cada cuatro mexicanas tras las 
rejas no terminó la primaria. 
 
Ya todo mundo sabía que la educación es importante. Lo que no sabíamos hasta que Merino, Zarkin y Fierro lo 
desmenuzaron es qué tan vital puede resultar el no terminar la primaria. Estás muerto sin eso. 
 
Si los lentes ayudan, qué bueno, pero más nos vale hacer mucho más para garantizar que más niños se 
queden en las escuelas. 
 
salvador.camarena@razon.mx 
 Twitter: @salcamarena 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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http://www.unomasunomx.com/
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¿Cómo está la oferta cultural en el DF? 
 
Raúl Cremoux  
 
No son pocos los actores culturales en áreas tan diversas como la música o la antropología que han expresado 
elogios sobre el abanico de posibilidades que ofrece la ciudad de México para la recreación del espíritu. 
Algunos dan cifras y mencionan con detalle el número de teatros hasta decir que tenemos más que Barcelona 
o Amsterdam. Y si de presentaciones de libros se trata, argumentan tenemos, semanalmente, más que Berlín 
o Washington. 
 
 El asunto que no incide en algo tan subjetivo como es la calidad, se refiere estrictamente a la oferta que la 
capital del país exhibe a sus habitantes y viene a cuento porque la primera encuesta de Percepción Ciudadana  
del programa ¿Cómo vamos en la Ciudad de México? Ha dado a conocer apenas anteayer El Universal. 
 
 Los datos se basan en un estudio con una base de de tres mil personas mayores de edad entrevistadas en las 
16 delegaciones metropolitanas y señalan tiene un 95% de nivel de confianza. La escala de satisfacción se 
mide en una escala de cinco puntos en la que el número uno es de insatisfacción y el cinco es de mucha 
satisfacción. Pues bien, ante la pregunta, ¿Qué tan satisfecho está usted con la oferta cultural que existe en el 
lugar donde vive? La respuesta ha sido 2.68 para el DF lo cual habla de una satisfacción apenas mayor a la 
media. 
 
 Pero ¿cómo es eso? dirán quienes hablan de las más de mil exposiciones gráficas que anualmente se dan en 
la gran ciudad. ¿Es así de pobre? Dirán quienes frecuentan los más de ciento cincuenta museos establecidos 
en la gran ciudad. ¿Y las numerosas salas de cine? Claro, para qué mencionamos que una sola cinta como 
Superman o el Hombre Araña se encuentra encadenada a decenas de salas estrangulando a otras películas 
que apenas encuentran un rincón de exhibición. 
 
 No es cierto afirmarán los expertos del Coneval quienes apuntan que el número de escuelas privadas y 
academias de todo tipo que podemos ver en las calles revelan la necesidad de la población por aprender y 
crecer. Las privadas y adheridas a la SEP son negocios muy rentables pues están en el centro aspiracional de 
una población ávida de conocimientos que les permitan enriquecer su vida interna y con ello alcanzar metas 
económicas mayores. ¿Esto es así o responde a otros factores? 
 
 Los diarios, revistas y sobre todo, las redes sociales en internet nos hablan de una diversidad de 
entretenimiento sorprendente. Ahí hay videos de cualquier género, no importa del tema que se trate, habrá 
miles y en el idioma que se quiera. Las grandes obras de la literatura lo mismo que la más chabacanas están 
al alcance de cualquiera. También se encuentra el ballet más refinado o el más connotado con Rudolph 
Nureyev con las expresiones de vanguardia en la danza moderna. El teatro Colón de Buenas Aires al igual que 
el Lincoln Center de Nueva York son atisbados en las redes. ¿Pero esto se encuentra al alcance de 
cualquiera? Aparentemente la respuesta es afirmativa siempre y cuando se tenga una computadora, una 
tableta electrónica o un llamado teléfono inteligente. Y sobre todo, el interés de hacerlo. Y para todo esto, no  
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es necesario ubicarse en el DF. Lo mismo podemos estar en Celaya o en Alabama. Quienes residen en la 
capital, evaluaron en esa encuesta una mayor satisfacción (2.68) que quienes viven en los municipios 
conurbados mexiquenses (2.41). Resulta natural y hasta elevado el dato de satisfacción entre los habitantes de 
esos municipios en los que el teatro, las exposiciones o las conferencias son raras. 
 
 Por otra parte, 61 de cada 100 citadinos perciben que las escuelas promuevan actividades culturales  dentro y 
fuera de sus instalaciones y estos datos recaen sobre todo en los jóvenes no mayores de 23 años. A lo anterior 
se añade que el 68% de la población de mayor ingreso cree que en las escuelas se fomentan las actividades 
culturales mientras que solo el 56% de los estratos más pobres lo dudan. 
 
 La cartelera de Conaculta es variadísima y particularmente rica en posibilidades. Considérese la oferta del 
Instituto Nacional de Antropología y sus múltiples museos o los constantes espectáculos de todo orden que 
brinda el INBA. Las recreaciones en el Centro Nacional de las Artes o la difusión en la Cineteca que hace el 
Imcine. Los grabados, cuadernos y libros así como documentales, series y videos de las diferentes entidades 
del sector cultural forman la parte medular que los capitalinos pueden apreciar en forma permanente. 
Esperemos que en la próxima encuesta, el capitalino rebase su grado de satisfacción cultural. 
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ALHAJERO 

César Camacho se la va a jugar 
Martha Anaya  

 
¿Seguro así va a ser?, le pregunto a Samuel Aguilar, y el secretario de Acción Electoral del PRI nos respondía 
de nueva cuenta: “¡Claro!, vamos a ganar”. 
  
Platicábamos de cómo se van a organizar este domingo para seguir las elecciones en los 14 estados de la 
República y de si ya habían decidido dónde estaría ese día su dirigente nacional, César Camacho. 
  
Pues resulta que sí, que ya habían tomado la decisión. Y la noticia no dejó de sorprendernos: César Camacho 
estará en Baja California. 
  
¿Y si pierden?, le digo. Aguilar suelta la carcajada. Está seguro de que van a ganar y para que no haya duda -
ni triquiñuelas en el camino o algún suceso externo de último momento- el propio dirigente nacional del PRI 
pasará el día entero allá para defender “a capa y espada” la victoria que esperan. 
  
La presencia de César Camacho en Baja California, el día de la jornada electoral, lleva también como mensaje 
que este sexenio no será de “concertacesiones” al estilo salinista, por más y que el Pacto por México esté de 
por medio. 
  
No mostrar apoyo a la militancia priista y a sus seguidores en su retorno al poder, consideran, sería de nueva 
cuenta abrirle la puerta a la derrota en un futuro próximo. 
  
Lo primero, pues, es consolidarse y qué mejor que recuperando la primera gubernatura que perdieron hace 24 
años (en 1989). 
  
Del lado de Ivonne Ortega, secretaria general del partido, nos comentan que ella estará el domingo en Puebla, 
Oaxaca y Cancún. ¿Cómo le va a hacer? “¡Pues seguramente irá con bebé, biberón, pañalera y todo lo 
necesario”, bromea Héctor Gandini. 
  
En cuanto al propio Samuel Aguilar, él se quedará al frente del búnker en la sede nacional del tricolor, en 
Insurgentes Norte. 
  
-0- 
  
MADERO ANDA BIEN ENOJADO.- Lo notamos desde hace unos días. Desde el lunes pasado, cuando salía 
de una reunión de evaluación del Cuarto de Guerra a nivel nacional. Gustavo Madero se veía tenso, enojado. 
  
 

http://www.24-horas.mx/cesar-camacho-se-la-va-a-jugar/
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Trató de recomponerse para la conferencia de prensa que tenía programada minutos después, en la que daría 
a conocer nuevas denuncias que sumarían a su Observatorio de Alerta de Contingencia Democrática. Pero 
aun ahí, el dirigente nacional del PAN lucía serio y enfadado. 
  
El clímax de su estado de ánimo lo escuchamos poco después en una entrevista telefónica con Carmen 
Aristegui para MVS, donde Madero francamente se notaba al punto de estallar por lo que acontecía en torno a 
las elecciones de este domingo 7 de julio. Cosa que finalmente hizo con su ya célebre frase: “¡Las cosas están 
de la chingada!” 
  
Y eso, contra lo que algunos pudieran pensar, producía sonrisas todavía ayer entre algunos legisladores 
panistas y no panistas y era parte de la comidilla en los corrillos políticos. 
  
-0- 
  
¿Y MARISELA MORALES, APÁ?- En libertad los generales Ricardo Escorcia, Roberto Dawe y Rubén Pérez 
Ramírez, lo primero que se preguntan en el terreno político y judicial es qué va a pasar con quien los llevó a la 
cárcel: la ex procuradora Marisela Morales. 
  
En la Procuraduría General de la República se escuchan voces en el sentido de que Morales, aun cuando se 
encuentre en el consulado de Milán, no las trae todas consigo. Hay investigaciones que siguen su curso. Al 
igual que en el caso del ex secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna. 
  
Las denuncias contra estos ex funcionarios siguen aumentado y van agregándose a los expedientes en el 
despacho del procurador Jesús Murillo Karam. Pendientes a los que habrá que dárseles vista muy pronto. 
  
-0- 
  
GEMAS: Feliz anuncio de la Secretaría de Educación Pública: “A partir de hoy, más de 25 millones de alumnos 
y alrededor de 12 millones de profesores”, ¡se van de vacaciones! 
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Repudio a la represión almagisterio de Chiapas 
 
Ante la represión realizada el 29 de junio del presente año en contra del magisterio democrático de la sección 
7 de Chiapas, agrupado en el Bloque Democrático, que dejó un saldo de más de 200 maestros y maestras 
brutalmente golpeados así como 29 detenidos, manifestamos nuestro más enérgico repudio y 
responsabilizamos de esta agresión al gobierno federal, al gobernador de Chiapas, Manuel Velazco Coello, y 
al comité ejecutivo nacional del SNTE encabezado por el espurio Juan Díaz de la Torre. 
 
Esta agresión al magisterio democrático de Chiapas refleja la incapacidad y el temor a las bases por parte de 
la dirigencia charra del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que sólo con el apoyo de las 
fuerzas policiacas logró reventar el congreso de renovación del comité ejecutivo de la sección 7, al ver que la 
mayoría de los delegados están con el Bloque Democrático. 
 
Exigimos la inmediata reanudación de los trabajos del Congreso y la elección democrática del comité ejecutivo 
de la sección 7. 
 
Movimiento ResIssste de Chihuahua, Enrique G. Hernández Vega 
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